

# Efectiva Paz para C.A. Discute Grupo de Nassau

NUEVA YORK, marzo 15 (AP).— Los cinco países del Grupo de Nassau —Estados Unidos, Canadá, México, Venezuela y Colombia— coincidieron hoy en que es esencial "un desarrollo social y económico equilibrado y dinámico en los países de la Cuenca del Caribe", para el mantenimiento "de la paz y la prosperidad de todo el Hemisferio".

El Secretario de Estado norteamericano, Alexander M. Haig, calificó esta conferencia a nivel ministerial de dos días como "un rotundo éxito" y anunció que se volverían a reunir en Caracas en agosto próximo, para hacer una evaluación del proceso de desarrollo puesto en marcha.

Los Cancilleres José Alberto Zambrano, de Venezuela; Jorge Castaneda, de México; Mark MacGuigan, de Canadá, y Carlos Lemos Simmonds, de Colombia; se unieron al Secretario de Estado Haig, en un diálogo de dos días para examinar los resultados de las consultas iniciadas en Nassau, Bahamas, en julio pasado. En esa primera reunión se

expresó la voluntad política de los cuatro países —Colombia no participó entonces— de realizar los mejores esfuerzos, para estimular el desarrollo económico y social de la región por medio de programas bilaterales de cooperación.

El diálogo se realizó en el Salón de Conferencias del Duodécimo Piso de la Misión Norteamericana, ante las Naciones Unidas.

El comunicado conjunto emitido al término de la conferencia señala, que los cancilleres "conviniere en que los problemas socio-económicos, que enfrentan los países del Caribe y de América Central, son críticos y en muchos casos se están

agrandando". Recalaron que la mejor manera "de lograr este desarrollo económico y social sería mediante programas de cooperación sin consideraciones militares y condicionamientos políticos previos".

Subraya el comunicado que "los Ministros expresaron su profunda satisfacción por los actuales programas de cooperación económica en la región", puesto en marcha por Estados Unidos. Coincidieron en que el programa económico anunciado por la Administración del Presidente Ronald Reagan "podría constituir una importante contribución al

—Favor pase a la página 13.

## Visión Europea de C.A. Está Deformada: Abrams

BONN, marzo 15 (EFE).— La visión europea de Centro América está deformada por un "idealismo ingenuo" y por una fuerte campaña de propaganda, declaró hoy en Bonn a "EFE" Elliott Abrams, del Departamento de Estado esta-

dounidense. Abrams, Vicesecretario de Estado de los EE.UU., para Derechos Humanos, se encuentra actualmente en Bonn, como parte de una gira europea, para informar a los Gobiernos de Alemania Federal (RFA), Gran Bretaña y Francia de los datos de que dispone Washington en cuanto al respeto de los derechos humanos, en diversos lugares del mundo, así como de su política al respecto.

Aunque éste no fue el motivo principal de su visita, la situación en El Salvador ocupó una buena parte de sus conversaciones con miembros del Gobierno Federal alemán, de los Partidos políticos representados en el Parlamento, de la Comisión Alemana de Derechos Humanos y de Amnistía Internacional en la RFA.

Señaló Abrams que le sorprende la actitud de la RFA ante la política estadounidense en El Salvador, toda vez que "todos los gobiernos democráticos hispanoamericanos apoyan nuestra política", dijo.

Añadió que en El Salvador no se respetan los derechos humanos, pero que

—Favor pase a la página 13.



SIP EN DEFENSA LIBERTAD PRENSA.— Charleston, Carolina del Sur, marzo 15. El Comité de Libertad de Prensa, de la Sociedad Interamericana de Prensa, reiteró hoy a través de su Presidente Raúl Kraiselburd, el compromiso de la SIP de encarar el desafío de defender la libertad de información en el Continente. En la gráfica, los miembros del Comité. (UNIFAX II de UPI).

## OTAN Vigilará las Rutas Marítimas Comerciales

BRUSELAS, marzo 15 (EFE).— Más de mil buques de guerra de los países miembros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte "OTAN", en servicio constante en los cinco Océanos del Mundo, vigilarán durante los próximos diez días las grandes rutas marítimas comerciales del Planeta.

Hoy, día 15, la Alianza Atlántica ha dado comienzo oficialmente a los grandes ejercicios de control naval "Expanded Sea 82" y "Sea Suply 82", que se prolongarán hasta el día 26.

Estas maniobras, en las que participarán unidades de los catorce países atlánticos costeros, servirán —según los planes del Alto mando de la OTAN—, para "comprobar la capacidad de cobertura de los buques mercantes, por parte de unidades de guerra en caso de conflicto".

Sin ningún plan trazado de antemano, los navíos de guerra occidentales —portaviones, cruceros, destructores y acorazados—, efectuarán en las grandes vías marítimas comerciales operaciones de escolta de buques mercantes e inspecciones rutinarias de los navíos aliados.

La ruta del Golfo Pé-

sico, la del Cabo de Buena Esperanza, al sur de África, la del Atlántico y del Pacífico, serán las principales arterias marítimas, que vigilarán los buques de la OTAN.

Las maniobras atlánticas —que pretenden comprobar la capacidad de cobertura de las marinas mercantes en caso de guerra—, se llevan a cabo en unos momentos en que los grandes almirantes occidentales se quejan de la creciente fortaleza de la flota soviética.

Las cifras de la alianza Atlántica señalan que "las marinas mercantes de los países miembros, representan el 65 por ciento de la producción mundial de petróleo, la mitad de la cual es transportada por mar.

La vulnerabilidad de la marina mercante occidental ante los submarinos soviéticos como el "Tifón" (30,000 toneladas), preocupa especialmente a los estrategas atlánticos, que ven cada vez más verosímil la posibilidad de una guerra convencional con la URSS limitada a Europa Occidental.

En ese caso, los aprovisionamientos y armamentos que llegarán al viejo Continente a través del

Atlántico, serían decisivos para el triunfo militar.

Un informe estadounidense presentado a los Aliados europeos en el Cuartel General de la Alianza, en Bruselas insiste en la necesidad de reforzar la marina de guerra de los países miembros y alude indirectamente a las dificultades que experimenta Washington para vigilar constantemente, casi en solitario, las grandes rutas energéticas.

En el aspecto militar, los grandes almirantes occidentales, como James Watkins, de la flota estadounidense, en el Pacífico, señalan últimamente que "el equilibrio de fuerzas con la URSS —que basa su potencial en la flota de submarinos—, haría imprevisible el resultado final de una contienda naval".

Los buques atlánticos utilizarán en estas maniobras los nuevos sonares de arrastre que se revelan —según los expertos—, como un arma de gran importancia en la lucha antisubmarina.

## Liberales Ganan Comicios en Colombia

BOGOTÁ, marzo 15 (AP).— El Partido Liberal de Gobierno obtuvo una amplia victoria en las elecciones parlamentarias de ayer y aumentó así sus posibilidades de mantenerse otros cuatro años en el Poder.

En opinión de los observadores políticos el resultado podría influir en la resolución de una división interna del liberalismo que si persiste podría ser un escollo para el Partido oficialista, en los comicios presidenciales del 30 de mayo.

El Partido Conservador, la segunda fuerza política de Colombia, también tuvo una votación considerada buena por sus simpatizantes, mientras que las fuerzas de extrema izquierda encabezadas por el Partido comunista sufrieron un verdadero desastre.

Escrutados algo menos

—Favor pase a la página 40.

## Respetar las Garantías Promete Aníbal Guevara

GUATEMALA, marzo 15 (ACAN-EFE).— La oposición ultraderechista y centrista se rindió a la evidencia de que el General Aníbal Guevara será el próximo Presidente de Guatemala, pero la guerrilla mantiene su lucha armada en el interior del país.

El General Guevara, en su calidad de Presidente Electo, envió anoche su primer mensaje al pueblo guatemalteco, en el que prometió respeto a la oposición y a los derechos fundamentales de la persona.

Tras unas polémicas elecciones celebradas el siete de marzo, que motivaron protestas de los opositores de ultraderecha, nacionalistas y centristas, Guevara fue proclamado Presidente Electo el sábado por la noche en el

Congreso de la República.

El Secretario General de la Democracia Cristiana Guatemalteca, Vinicio Cezezo, dijo hoy que "es un hecho consumado" que el General Guevara gobernará, a partir del primero de julio próximo.

El ultraderechista "Movimiento de Liberación Nacional", al que se negó permiso para realizar una manifestación hoy lunes, renunció a recurrir ante el Presidente de la República, el General Romeo Lucas.

El candidato presidencial de la "Central Auténtica Nacionalista", Gustavo Anzueto, manifestó que "ya es útil seguir luchando por tratar de convencer a la opinión pública, de que Guevara

—Favor pase a la página 11.

## Resumen mundial

### Piden a E. U. Expulse a Comunista de Nicaragua

WASHINGTON, marzo 15 (AP).— Estados Unidos debe actuar "para derrocar a los gobernantes marxistas-leninistas de Nicaragua", dice la revista conservadora "Human Events".

"Los comunistas deben entender que este país ya no seguirá una política exterior "estática", sino una que haga retroceder a las fuerzas hostiles, particularmente en nuestro propio patio", dice la revista.

"El camino a la paz en El Salvador es por medio del derrocamiento de los cada vez más impopulares marxistas-leninistas en Nicaragua, que se ha convertido en un santuario central y privilegiado para los guerrilleros salvadoreños", agregó.

### Nuevo Embajador de Chile a El Salvador

SANTIAGO DE CHILE, marzo 15 (AP).— El Gobierno de El Salvador, dio su beneplácito a la designa-

—Favor pase a la página 40.



AGRADECE OVACION.— Montgomery, Alabama, marzo 15. El Presidente Ronald Reagan agradece la ovación de pie, que le tributan los miembros de la Legislatura Estatal de Alabama hoy, ante la que pronunció un discurso en defensa de su política económica.